

Tras un año de funcionamiento UTIP del Hospital Biprovincial acercó salud compleja y de calidad a niños y niñas del territorio

En plena contingencia de virus respiratorios que afectó a la población pediátrica durante la Campaña de Invierno 2023, en donde el Virus Respiratorio Sincicial, VRS, atacó con crudeza a niños y niñas, debió aperturar la Unidad de Tratamientos Intermedios Pediátricos del Hospital Biprovincial Quillota Petorca, dependencia cuyo inicio de actividades se tenía contemplado para este año 2024.

Así, sobre la marcha y con la urgencia que demandaba la situación epidemiológica del momento pero con un equipo humano absolutamente comprometido y capacitado para afrontar tamaño desafío fue que en agosto del 2023, tras obtener la Autorización Sanitaria para ello, inició formalmente sus atenciones la nueva Unidad de Tratamientos Intermedios Pediátricos del Hospital Biprovincial, dependencia que no existía en el ex Hospital San Martín.

Anuncio Patrocinado

Haroldo Faúndez Romero, Director del Hospital Biprovincial Quillota Petorca recuerda cómo debió adelantar en un año la puesta en marcha de esta Unidad, y todo lo que ello implicó, como fue el acelerar la capacitación del personal y la puesta en marcha de la misma con apoyo tanto de las autoridades hospitalarias como del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota. “Dada la urgencia y necesidad de disponer de más camas, especialmente de cuidados más críticos, el equipo fue capaz de prepararse, de capacitarse, de echar a andar esta Unidad que ya cumplió un año de antigüedad. Entonces es un reconocimiento al profesionalismo, a la vinculación que hay para resolver los problemas de nuestros pacientes. Insisto en el reconocimiento al equipo de la Unidad de Cuidados Intermedios Pediátricos, que es un ejemplo de cómo nos adaptamos, y como nos preparamos para enfrentar contingencias” señaló el directivo.

Grandes logros de un equipo comprometido

Tras un año de funcionamiento UTIP del Hospital Biprovincial acercó salud compleja y de calidad a niños y niñas del territorio

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp



Puesta a prueba desde un inicio la templanza y vocación de quienes se integraron a la nueva Unidad, rápidamente el compromiso y dedicación del equipo comenzó a rendir frutos, destacando la obtención de numerosos logros entre los que resalta el hecho de acercar el manejo de pacientes pediátricos críticos a las comunidades de Quillota y Petorca, evitando los traslados a centros de mayor complejidad, otorgando una respuesta precoz y oportuna a niños, niñas y adolescentes de la zona con algún problema grave de salud, lo cual, sin dudas, ha aumentado la fortaleza del sistema de salud en ambas provincias y ha transformado al Hospital Biprovincial en un centro de referencia y alta complejidad.

Además, destaca el hecho que la apertura de esta Unidad ha redundado en el aumento de las competencias del personal de salud, en la incorporación de equipamiento y tecnología de punta, en el aumento del número de prestaciones de salud a pacientes pediátricos de mayor complejidad, en una mayor oportunidad de atención con altos estándares de calidad y seguridad, lo cual se ha visto graficado en la alta satisfacción usuaria alcanzada en la Unidad por parte de madres, padres y cuidadores de los y las más de 350 pacientes atendidos hasta ahora.

De hecho, el equipo humano de la Unidad, integrado por 5 médicos, 5 enfermeras, 4 kinesiólogos, 8 Técnicos en Enfermería de Nivel Superior (TENS) y 4 auxiliares, ha sabido ver con proactividad las oportunidades de mejora que presenta el sistema para seguir

Tras un año de funcionamiento UTIP del Hospital Biprovincial acercó salud compleja y de calidad a niños y niñas del territorio

mejorando, con una atención humanizada y de calidad clínica, las prestaciones que se brindan en el segundo piso de la torre de hospitalización del Hospital Biprovincial Quillota Petorca.

Así lo refleja la Enfermera Supervisora de la Unidad, Elizabeth Aguirre Campos, quien destacó los avances alcanzados con la apertura de esta nueva unidad. "El principal logro de nuestra Unidad es que hemos podido acercar la atención crítica de nuestros pacientes a la comunidad; en donde, anteriormente, muchos padres y madres debían viajar hasta el Hospital Dr. Gustavo Fricke de Viña del Mar para poder obtener una atención, ahora la podemos brindar aquí con los más altos estándares de calidad y seguridad, destacando la atención humanizada que entrega cada integrante del equipo de salud", subrayó la profesional en torno a la empatía y acogida que brindan como personal sanitario.

Unidad se proyecta en una UCI Pediátrica

Dado que la consolidación de este equipo afiatado y comprometido ha sido bastante rápida y con excelentes resultados, es que el mismo personal de salud se proyecta con crecer como Unidad de manera de seguir aumentando las prestaciones que se entregan a los pacientes pediátricos de las provincias de Quillota y Petorca.

Si bien para ello el equipo médico debe capacitarse y contar con el apoyo de sub especialidades como médico broncopulmonar y gastroenterólogo que realicen procedimientos de alta complejidad, el norte de la Unidad apunta hacia allá y para ello esperan también ser respaldados por las autoridades sanitarias. De hecho, el estamento de Enfermería se encuentra, en su mayoría, ya capacitado para afrontar este nuevo desafío que redunda en una mejor y más compleja atención para las y los pacientes pediátricos que requieran atención.

En relación a la infraestructura y espacios necesarios para ello, es el propio Jefe de la Unidad de Tratamientos Intermedios Pediátricos, Dr. Pablo Tapia Urrejola, quien aclara que no se requeriría de mayores dependencias, pues la idea es que de las actuales 6 camas intermedias, 2 se complejicen a intensivas, manteniéndose las otras 4 camas como intermedias.

"La idea es aumentar la complejización de las camas desde una Unidad de Cuidados Intermedios Pediátricos a una Unidad de Cuidados Intensivos Pediátricos. Esto tiene que ver con la necesidad de acercar a la comunidad una Unidad más acorde con los requerimientos sanitarios, asociadas al crecimiento poblacional y a las necesidades de tratar patologías críticas. La proyección es transformar dos camas de Cuidados Intermedios en Cuidados

Tras un año de funcionamiento UTIP del Hospital Biprovincial acercó salud compleja y de calidad a niños y niñas del territorio

Intensivos; con eso lograríamos 4 camas UTI y 2 camas de Cuidados Intensivos Pediátricos", señaló el facultativo que ha liderado esta Unidad desde su conformación hace poco más de un año.

De esta manera, a poco más de un año de funcionamiento, y dado los enormes resultados obtenidos, más la presencia de un equipo y jefaturas comprometidas con su labor, es que la Unidad de Tratamientos Intermedios Pediátricos del Hospital Biprovincial Quillota Petorca se proyecta hacia una mayor complejización de sus prestaciones para beneficio de la población pediátrica de las 10 comunas del territorio.



Tras un año de funcionamiento UTIP del Hospital Biprovincial acercó salud compleja y de calidad a niños y niñas del territorio



Tras un año de funcionamiento UTIP del Hospital Biprovincial acercó salud compleja y de calidad a niños y niñas del territorio



y tú, ¿qué opinas?